

# emancipación

CNT FAI JULI

Año I

DIARIO DE LA MAÑANA

Almería, Sábado, 9 octubre, 1937

Portavoz de las Organizaciones Libertarias de Almería

Núm. 5

## Queda formado en Valencia el Frente Antifascista

### ¡AMNISTIA PARA TODOS LOS ANTI-FASCISTAS PRESOS!

#### Editorial

Nuestra campaña en favor de aquellos camaradas antifascistas que sufren prisión por delitos, más o menos probados, ha sido acogida jubilosamente. A nuestra petición de amnistía se han unido en seguida todos los auténticos trabajadores de Almería. Constantemente recibimos escritos y comunicaciones de compañeros probadamente revolucionarios y antifascistas que por circunstancias diversas se encuentran detenidos. Son llamadas angustiosas a la Razón y a la Justicia proletaria. En estos momentos en que todas las aportaciones, todas las ayudas y todas las colaboraciones son pocas para acometer las tareas ingentes de batir en todos sus reductos al fascio declarado y encubierto, hay por esas cárceles y presidios infinidad de luchadores de la Causa Popular, deseosos de empuñar de nuevo el fusil contra los traidores a España y contra los invasores extranjeros, que permanecen forzosamente inactivos, reclusos en celdas que el 19 de Julio creímos, un poco ingenuamente, que ya no serían utilizadas jamás para albergue de trabajadores entregados de siempre a la lucha por su emancipación y libertad.

Insistimos, pues, en nuestra demanda de amnistía total. ¡AMNISTIA RAPIDA PARA LOS ANTI-FASCISTAS PRESOS!... Ningún argumento más contundente, ni más humano que esta expresiva carta de unos camaradas detenidos en determinada prisión de Almería que trasladamos íntegra al compañero Gobernador para que, procediendo en estricta justicia proletaria, la dé el curso correspondiente. Dice así:

Compañeros del diario «EMANCIPACIÓN».  
«Activos camaradas: Desde el primer día de su publicación leemos atentamente vuestro pensamiento escrito en ese valiente y veraz periódico que ha venido a llenar el enorme vacío que en esta población existía. Vuestras orientaciones basadas en las normas sociales de nuestro espíritu libertario, son para nosotros como bálsamo que suaviza el escozor de nuestras heridas morales producidas por la injusticia.

Vuestro número de hoy ha caído en esta Prisión, con los mismo efectos, de una oleada de triunfo antifascista. Hemos devorado con fruición vuestro «Editorial», «No más presos antifascistas». Libertad para los elementos sanos de la revolución». Amnistía. Amplia amnistía, que devuelva a los frentes de lucha a miles de combatientes secuestrados, por satisfacer bajas pasiones personales. La mayoría de los hoy detenidos, somos excombatientes ya fogueados y con experiencia de la guerra, y queremos libertad para seguir luchando.

Vosotros, camaradas, que poseéis dos armas fuertes como son la pluma y la inteligencia, sois los iniciadores de una campaña justa y edificante, para el logro de nuestra victoria final; seguid, continuad vuestra humanitaria y libre labor, procurando sumar a vuestro esfuerzo noble a las demás organizaciones, para que con sus órganos de prensa, hagan del dominio público esta injusta cuestión, hasta obtener de los que hoy poseen las riendas del Poder (y en los que tenemos puesto nuestro mejor espíritu de disciplina y fe) se den cuenta de esta gran mancha que ensucia el ambiente de nuestra guerra y corrijan, con un decreto antifascista, este sistema de sabotear hombres de los frentes de batalla.

Camaradas: seguid vuestra labor, que millares y millares de hombres, de hijos del Pueblo, tenemos puestos los ojos en vuestra campaña, pebiéndonos hasta la más insignificante línea de vuestros trabajos por la libertad de todos los presos antifascistas y ex-combatientes.

En cartas sucesivas os daremos datos para vuestra campaña y si creéis de interés hacernos una visita, os llevaremos materia suficiente para hacer una exposición de hechos que convengan al más duro y amante de la justicia.

LOS DETENIDOS EN LA PRISIÓN DE SAN LEONARDO

El acuerdo de Valencia demuestra que ¡al fin! hemos hallado el verdadero camino del triunfo

No se permitirán las campañas que perjudiquen la unidad de acción antifascista

Valencia, 8 octubre (23 h.)  
—En la reunión celebrada por las organizaciones sindicales U. G. T. y C. N. T. y todos los partidos políticos, para coordinar todas sus actividades en beneficio de la guerra y de los avances sociales conseguidos, han acordado terminar con las campañas que desde la tribuna y la prensa puedan perjudicar la unidad antifascista y ataques a las organizaciones sindicales y partidos componentes del Frente Popular Antifascista. Respetar y ayudar a la transformación económico-industrial, realizada por los trabajadores dentro de las normas que fije el Gobierno.

Emprender una campaña para elevar la moral de la (Continúa en la página cuarta)

### Romancero de la Guerra

Un día lejano de maricastaña, puso en su bandera de sangre y de gualda una lista nueva, la lista morada. La cubrió más tarde con negra sotana, cuando entró Gil Robles y Lerroux y Alba. Haz de rojas flechas prendió una mañana, pero cuando el Pueblo salió de su casa y le vió en la calle, desnudas sus garras, él se fué a su cuarto, miró a la ventana, se quitó las flechas, después la sotana, quedó la bandera tres veces pintada. Miraba hacia fuera y un color quitaba. Quitó el amarillo, la cinta morada, y se quedó el rojo, un rojo de grana. ¡Mirale de cerca! ¡Es él! ¡Si te halaga, si te hace caricias, si te toca palmas, si te habla en rebelde, recuerda que en casa tiene otros colores y flechas guardadas!

MATILLA

### Partes oficiales de guerra

Ejército de Tierra

NORTE.—Los partes relativos a la jornada de hoy, no acusan novedad.

ESTE.—Un contraataque enemigo en el pueblo de Osá, lugar de la provincia de Huesca, fué rechazado.

Fuego de fusil y ametralladora en las posiciones del sector de Mediana, y tiroteos en la carretera de Farlete a Villamayor del Gallego.

La infantería enemiga ha realizado reconocimientos sobre Crucetas y Loma Enmedio, del sector de Zuera. La aviación facciosa ha actuado sobre la inmediaciones de Lérida, arrojando algunas bombas.

SUR.—En el sector de Pozoblanco continúa la presión enemiga, con el empleo de aviación y artillería, principalmente en la Zona de Navalagrulla. Se han recuperado las posiciones perdidas ayer en el cruce de las carreteras de Peñarroya a Villanueva del Duque e Hinojosa a Balmes.

También se ha restablecido la línea primitiva mediante una acción realizada en Navalagrulla, cogiendo en la operación armamento enemigo y quedando en nuestro poder algunos guardias civiles facciosos. Nuestra artillería ha batido dos batallones y un escuadrón enemigo, ocasionándole grandes bajas.

Cañoneo enemigo sobre nuestras posiciones del sector de Porcuna. Las baterías propias actuaron contra Porcuna y Lopera. Fuego de fusil y ametralladora en Pítrez.

LEVANTE.—Ayer nuestra artillería hizo fuego eficaz contra Zorremoche, y hostilizó el tránsito férreo de Teruel a Zaragoza. Hoy ha actuado sobre las posiciones enemigas de Puerto Escandón. Las fuerzas propias han efectuado un reconocimiento sobre Masegosa y Vallecillo.

CENTRO.—Se ha practicado un reconocimiento por nuestras fuerzas hasta las proximidades de las primeras casas del barrio de «Dos Amigos».

### Acuerdos del Comité Nacional de la C.N.T.

Valencia, 9 octubre, (2 madrugada).—En la reunión del Comité Nacional de la C. N. T., los delegados del Comité de Enlace Nacional U. G. T.-C. N. T. informaron de su gestión respecto a la solicitud del Comité Nacional de los partidos socialista y comunista.

Para que la C. N. T. intervenga en actos públicos para elevar la moral de la retaguardia, se acordó contestar que a los mencionados actos tiene que preceder un apartado común elaborado por un bloque antifascista, yéndose después a la tribuna pública a defenderlo, una vez lograda la leal unidad de acción.

Se informó de un telegrama del delegado Gálvez sobre la excelente situación del proletariado norteamericano y asimismo se dió cuenta de una entrevista con una delegación portuguesa para formar el bloque entre los antifascistas portugueses.—(Fabra).

Trabajadores: guerra a muerte al emboscado, al acaparador, al parásito, al agiotista etc. etc. ¡Denunciadlos, contribuídles eficazmente al triunfo de la guerra y de la revolución!

# ¡Pedimos la movilización de la retaguardia!

Hay un núcleo inmenso de gentes en la retaguardia que parece no quieren darse cuenta de los momentos trágicos que estamos viviendo.

No se han enterado, al parecer, de que el 19 de julio del pasado año se derrumbó un mundo viejo y podrido, repleto de privilegios y de injusticias, para dar paso a otro mundo más humano, el mundo de la Justicia y de la Libertad del Pueblo trabajador.

Y para ganar esta Libertad, para conseguir la Victoria del Pueblo en armas, que como un solo hombre, se levantó en julio del pasado año para aplastar al enemigo, está hoy desangrándose lo mejor de nuestra juventud en los frentes de lucha.

Mientras tanto, los afortunados que en la retaguardia viven, alejados del gran peligro, discuten las horas de trabajo y las condiciones de vida.

Es una vergüenza.

En Francia, durante la Gran Guerra, se procedió a una movilización civil de la retaguardia, como justa ayuda a la movilización militar para los campos bélicos.

Se ha dicho hasta la saciedad, que la guerra la gana, por ley natural, aquél que mejor orga-

nizada tiene la retaguardia.

Sentado este punto, vamos nosotros a tratar de organizarla.

Pedimos la movilización de la retaguardia, con las siguientes características:

1.º Supresión de los descansos dominicales y demás días festivos.

Esta medida implica la apertura de oficinas y comercios al igual que los días laborables, entendiéndose el personal entre sí para organizar, si se desea, un turno de reposo que no perjudique el funcionamiento del negocio.

2.º Supresión total del paro. Esto va unido a la labor depuradora de la policía, no tolerando en modo alguno que haya un solo individuo en la retaguardia que no justifique una ocupación. Con esto, queda suprimida la pernicioso y peligrosa holganza.

3.º Intensificación del trabajo en fábricas y talleres.

Entendemos que los centros de producción, ya sean industrias de guerra o no, deben dar el máximo rendimiento. Estimamos que todas las industrias tienen un fin de guerra, directa o indirectamente.

4.º Los Sindicatos deben co-

operar a la organización de esta movilización que pedimos

Nosotros, los trabajadores de la pluma, estamos dispuestos a publicar la prensa a diario, trabajando los domingos, siempre que el Sindicato de Artes Gráficas autorice o recomiende a sus afiliados acudir al trabajo los domingos y días festivos, completando así nuestra labor.

No creemos que los comerciantes con tienda abierta se opongan a nuestra petición, ya que la venta se verá aumentada considerablemente.

Si logramos una movilización completa de nuestra retaguardia, la depuración será facilísima, el trabajo adquirirá un ritmo considerable, a tono con los momentos que vivimos y nuestros combatientes del frente sentirán crecer su entusiasmo y su acometividad sabiendo que en la retaguardia no ha quedado un solo vago, y que la movilización ha sido general y efectiva.

La guerra entra ahora en su fase decisiva.

Vamos nosotros a colaborar con todo entusiasmo, a la Victoria del Pueblo.

¡Pedimos la movilización de la retaguardia!

## Suscripción "Pro Diario" ¡Engrosémosla todos!

El proyecto, largamente acariciado por todos los libertarios de la provincia, es ya una prometedora realidad con la publicación de nuestro EMANCIPACIÓN.

Ahora, precisamente, es el momento de realizar los máximos esfuerzos para consolidar la obra periodística hoy iniciada y también para perfeccionarla y engrandecerla.

Muchos sacrificios morales y materiales lleva realizados EMANCIPACIÓN y cada día serán necesarios otros nuevos y mayores. Es, pues, deber de todo militante facilitar la vida normal de EMANCIPACIÓN aportando su óbolo y contribuyendo económicamente a su sostenimiento. A tal fin ha quedado abierta en nuestra administración, Plaza Ramón y Cajal, número 2, la Suscripción «Pro Diario».

¡A engrosarla rápidamente, camaradas todos! ¡EMANCIPACIÓN, os necesita! ¡Acudid a la llamada pro diario!

	Pesets
Suma anterior	7.910'00
Un convencido más.	25,00
<b>1.ª relación del personal dependiente de los almacenes del Depósito de Intendencia Militar y que contribuyen a la suscripción pro diario EMANCIPACION:</b>	
Ernesto Salido Lobillo	5,00
Manuel Natoli Chave	2,50
Salvador Burgos González.	2,50
Rafael Beltrán Díaz	2,50
Manuel Garrido Giménez.	2,50
José Linares Cabrera	2,50
Francisco López Pérez.	2,50
José Marcos Peláez	2,50
Manuel García Marcos.	2,50
Leopoldo Sola	2,50
Miguel Sola Romero.	2,50
Fernando Marcos Peláez	2,50
José Mayor Puyol	2,50
Manuel Povea Velasco.	2,50
José Gálvez Gómez	2,50
José Gálvez Pedrosa	2,50
Luis Albarracín Campoy	1,50
José Bergua Gómez.	2,50
Francisco Marfil Saya	2,50
José Alvarez López	2,50
José Plaza Hidalgo	2,50
Pedro Sánchez Calderón	2,50
Felipe Alvarez López	2,50
Blas Macías Carabantes	2,50
Fernando Segovia	1,00
Andrés Giménez Ramírez.	2,50
Francisco Sánchez Fernández	2,50
Miguel López Naranjo	1,30
Gabriel Domínguez Márquez.	2,50
Suma y sigue.	8.005,80

## Noticias de Centros oficiales

### Ayuntamiento

En nuestra diaria visita al Ayuntamiento nos entrevistamos con el alcalde, camarada Alférez, quien nos manifestó:

Por mediación de la Prensa advertir a todos los vecinos del término municipal de Almería la autorización para efectuar matanzas de cerdos desde el próximo lunes, prohibiendo terminantemente las matanzas particulares, debiendo efectuarse éstas, en el Matadero Municipal. Además, los vecinos que posean un cerdo para su alimentación particular les será respetado íntegramente. Aquel que haga matanzas clandestinas una vez hecho el oportuno decomiso, pasará detenido a disposición del Tribunal de Subsistencias.

Espero del espíritu de ciudadanía del pueblo en general la ayuda a las autoridades, para así controlar todas las matanzas que se efectúen y poder hacer un reparto equitativo de dicho producto.

Los precios que han de regir son los siguientes:

Lomo, 8'00 pesetas el kilo;

magra, 7'00 pesetas el kilo; riñones, 4'80; pesetas el kilo; hígado, 4'80 pesetas el kilo; costillas y forro cabezas, 3'60; pesetas el kilo; espinazo y hueso, 2'40; pata, 2'80; tocino fresco, 4'00; tocino salado, 4'60; jamón en pieza, 7'75 pesetas el kilo; jamón granadino, 9'50; paletilla curada, 6'75.

**Embutidos.**—Longaniza riojana, 10'00 pesetas; longaniza fresca, 7'00; salchichas, 6'50; morcilla carne, 4'50; morcilla cebolla, 3'00.

Por último, nos dijo el camarada Alférez, que enterado de la coacción que se ejerce sobre los cabreros, para que no vengán a sus respectivas paradas, hace saber que los agentes que tienen a su cargo la vigilancia de las paradas detendrán a los inductores de esta contravención, pasando acto seguido a disposición de los mencionados Tribunales de Subsistencia.

### Instrucción Pública

El grupo escolar Nicolás Salmerón, instalado en la plaza Ramón y Cajal, se traslada a la calle Maura.

## Avisos y convocatorias

Ponemos en conocimiento de los comerciantes y delegados de control de este Sindicato, que la parte que se retiraba del impuesto del día comercial, renunciemos a ella por considerar demasiado quebrantados los negocios con tantos impuestos, dejando dichas cantidades a beneficio de los establecimientos.

Esperamos cumpliréts fielmente el mandato de la organización.—EL SECRETARIO.

### Sindicato Unico de la Distribución

Ponemos en conocimiento de los asociados que la junta general del día 3 continuará el día 10 domingo a las 10 de la mañana.

Se sancionará retirándole la tarjeta de abastecimiento al que falte sin justificarlo, con arreglo al acuerdo de la última general.—EL SECRETARIO.

Todos los asociados a este Sindicato pueden pasar por nuestro domicilio a recoger los artículos que le correspondan debiendo ponerse al corriente en la cotización para retirar dichas mercancías.—EL SECRETARIO.

Todos los socios de este Sindicato con más de seis familiares a su cargo, pueden pasarse por secretaria hoy mismo para recoger víveres.—EL SECRETARIO.

La junta general que empezó el domingo, 3, continuará el domingo, 10, a las diez de la mañana, sancionándose al que no acuda sin causa que lo justifique.—El Secretario.

### Sindicato Unico de Oficios Varios

Por la presente, se convoca a todos los afiliados pertenecientes a este sindicato, para una reunión que se celebrará el domingo, día 10, a las 9'30 de la mañana, para tratar asuntos de máximo interés.

Almería 7 de octubre de 1937.—Por el Comité. El Secretario.

### Barriada Ascaso

Quedan convocados, por la presente, todos los jóvenes libertarios de esta Barriada, para la reunión que habrá de celebrarse el día 9 de los corrientes, a las 5 y media de la tarde, y en su domicilio, Francisco Salmerón, número 42.

Se interesa acudir todos los militantes y jóvenes, ya que los asuntos a tratar son de mayor importancia e interés.—Por la Barriada Ascaso, El Secretario.

## Comisión Mixta de Refugios

En esta semana se terminan totalmente los refugios del Diezmo, el construido en lo que fué Iglesia de San Roque (Distrito tercero) y quedan a falta de muy pocos días el de los Molinos y Plaza de Béjar.

En todos los demás refugios que se están trabajando, las obras se encuentran muy adelantadas, por lo cual volvemos a llamar la atención del público para que los visiten todos los domingos, desde las tres de la tarde en adelante.

Para proseguir los trabajos con la intensidad que se vienen realizando ahora, y poder atender al pago de 40.000 pesetas que aproximadamente importa la nómina de los obreros, sin incluir gastos de material, etc.; hace falta que muchos habilitados de organismos oficiales y Sindicatos obreros que no contribuyen mensualmente con el día de haber, se dispongan a hacerlo, pues de lo contrario no se podrán empezar de momento otros refugios, cuyas obras se hallan paralizadas y es muy jus-

to terminarlas igual que las ya mencionadas.

También hacemos saber al vecindario que para mayor facilidad en el pago de los recibos puestos al cobro por cada una de las familias domiciliadas en nuestra capital, se abonarán mensualmente, en vez de por semanas, y con una rebaja en su importe, con el fin de que nadie pueda negarse a contribuir. Los recibos semanales de DOS PESETAS, quedan reducidos a uno mensual de SEIS; los de 1,50 en uno mensual de 4,50 y los de UNA PESETA, en uno mensual de TRES.

Esperamos que nuestros esfuerzos y sacrificios por conseguir la humanitaria obra de terminar los refugios, para proteger a nuestros seres más queridos, se vean acompañados por los de toda la población de Almería. De esta forma podremos todos sentirnos orgullosos de haber contribuido en la retaguardia, la defensa de nuestra Patria.—La COMISION.

C. N. T.

AVISO

U. G. T.

Los Almacenes MORALES, de venta de tejidos al mayor y detall, que se encontraban instalados en la calle del General Riego, 6-A, han sido trasladados a la GLORIETA DE SARTORIUS, número 6 (antes Plaza de San Pedro), donde se ofrecen al público en general

# El Secretario General de la Federación Local-Provincial de la C. N. T., habla para EMANCIPACIÓN

## “Es deber de todo antifascista procurar que la Alianza de las dos Centrales Sindicales se lleve a efecto cuanto antes porque en ella está concentrada la victoria definitiva”

### Frente Antifascista y depuración enérgica de la retaguardia son las condiciones básicas del triunfo—afirma el compañero Serralvo

En un intervalo de sus múltiples actividades abordamos al compañero José Serralvo, Secretario general de la Federación Local-Provincial de Sindicatos Unicos de la C. N. T. de Almería.

Le interpelamos:

—Compañero Serralvo, el motivo que nos trae, es bien sencillo: hacerte unas preguntas sobre temas de máximo interés y actualidad relacionados con el desenvolvimiento proletario en estos tan graves momentos de nuestra historia.

La respuesta es breve, afirmativa de que no nos quiere hacer perder el tiempo con una simulación de resistencia a la intervui a cuyo ridículo procedimiento son tan aficionados ciertos hombres públicos. El acento malagueño salta a borbotones:

—Venga de ahí!

—Háblanos sobre la Alianza de las dos Centrales Sindicales.

El camarada José Serralvo, habla. Su verbo es fogoso y contundente, y sus contestaciones son tan rápidas, que nos cuesta gran trabajo seguirle con nuestro lápiz, a través de la blanca superficie de nuestro block.

—Considero ésta como base fundamental, para la buena marcha de los intereses de la clase trabajadora. Ya nuestra Organización confederal, en el último Congreso Nacional celebrado en Zaragoza en el mes de mayo del 36, fijó un programa, que reflejaba nuestro deseo, de que ésta fuera una realidad. La situación por que atraviesa el pueblo ibero, nos ha dado la razón, de que la Alianza, debió haber sido hecha en aquellos momentos, y los efectos favorables, los estaríamos ahora notando. Es un deber de todo antifascista procurar que esta Alianza de las dos Centrales Sindicales, se lleve a efecto cuanto ante, pues en ella está concentrada la victoria definitiva.

«No creo, con estas apreciaciones más, agregar nada nuevo, a lo ya manifestado en distintas ocasiones, por nuestra Organización. Dejemos a un lado todo cuanto para realizarla pueda existir, y vayamos a que, en un plazo próximo, sea una realidad manifiesta.

—¿...?

Como amante de la unidad de la clase trabajadora, considero el pacto sobre el Comité Nacional de Enlace C. N. T.-U. G. T. como un gran paso dado, por la Ejecutiva de la U. G. T. y Comité Nacional de la C. N. T., tras la finalidad de poder llegar a una inteligencia, que determinara la colaboración, noble y clara, de las dos centrales sindicales.

«No podemos negar, que hasta poco antes de la sublevación fascista, nos ha separado a las Organizaciones hermanas, una apreciación de normas, que imposibilitaban, el acercamiento de los trabajadores; pero la guerra que actualmente sostenemos, nos ha dado lugar para pensar, de que una inteligencia entre los Organismos representativos del proletariado, es lo suficiente, para que podamos ganarla y vencer al enemigo.

—¿...?

Creo que, sobre los Comités de Enlace considerado en el plano local, debemos poner un cuidado especial, para que nuestra opinión, no pueda ser interpretada en este o aquel sentido.

En lo que respecta a Almería, opino y estoy en ello totalmente convencido, que deberíamos hacer todo lo posible, para constituir los Comités de Enlace, por Sindicatos. Me obliga a pensar en este sentido, porque la marcha de los ya constituido, en diferentes ramos, nos está demostrando su capacidad y buena labor en beneficio de los

mismos. Así, pues, por parte de las Federaciones Locales de Almería, considero que se debe ir inmediatamente a crear estos Comités en aquellos Sindicatos que en la actualidad no los tuvieran constituidos, y una vez hecha esta labor, ir a la inmediata constitución de los referidos Comités de Enlace, Locales y Provinciales, como organismos reguladores y orientadores de los mismos.

Frente Popular... Frente Antifascista... He aquí un problema, que no llevo a comprender, el porqué se le pone reparo por los camaradas de los distintos Partidos Políticos. No podemos negar, de que el actual Frente Popular, (en el que colaboramos) nació al calor de las elecciones del 16 de Febrero y por culpa de la labor tan nefasta llevada a cabo por el bienio negro, en perjuicio de la clase trabajadora española. Al llegar al poder las distintas tendencias que integraban el actual Frente Popular (y del que la C. N. T., no formaba parte) no supieron o no pudieron extirpar la sublevación que ya se mascaba en el ambiente. No se puede argumentar ignorancia en esto. No. La C. N. T., con sus campañas orales y escritas, bien claramente decía a estos señores que detentaban el Poder, que la canalla fasciosa, no se daba por vencida. No se nos hizo caso, y los resultados no han podido ser más lamentables para todos. Fueron desplazados de los

puestos que ocupaban, por incapacidad para abordar este gran problema, y de no ser por la actitud gallarda de la clase productora, hoy España estaría en poder del fascismo español e internacional.

Por lo tanto creo y me ratifico en mi apreciación, que debemos todos los que nos sentimos antifascistas de verdad, ir a la constitución de un FRENTE ANTIFASCISTA, donde estén representados todos los Organismos Sindicales y Políticos, que por aquella fecha gloriosa del 19 de Julio, no regatearon en dar sus vidas porque el fascismo no triunfara en nuestra España.

—¿...?

Respecto a la retaguardia la opinión de nuestra Organización, nada nuevo tiene que decir. En infinidad de ocasiones, hemos sugerido a los que trabajan en la retaguardia, cuál es la forma más rápida, para que el peligro que sobre la misma se vislumbra, sea cortado de una manera radical. Hay que ir a la depuración total de todos los Partido Políticos y Organizaciones sindicales. Negar, que se han infiltrado en nuestros medios elementos indeseables para la causa, es una equivocación manifiesta.

«Aprovechándose de los primeros momentos, lograron penetrar en nuestros medios y no podemos

consentir, que aún sigan emboscados con los carnets de los Partidos y Organizaciones.

«Así, pues, creo, que no debe dejarse este problema, para mañana.

«Actuemos con rapidez, para extirpar a la «quinta columna», que no sólo trabaja a espaldas nuestras, sino que mina a diario todos los lugares de trabajo, y lo que es más lamentable, también opera en los Organismos oficiales.

«Hecho esto, la guerra seguro es que la ganaremos; pero si dejamos las cosas para otro día, tendremos que lamentarnos de nuestra poca capacidad, en una cosa puramente nuestra y que no supimos limpiarla en su día.

Nuestro lápiz rasga furibundo las últimas notas sobre el block. Los ojillos inquietos y un tanto burlones del compañero Serralvo, recorren la estancia. Su atención ha vuelto al trabajo y su pensamiento vuela tras la solución de gran cantidad de problemas planteados constantemente en el correr de las horas.

## Perfiles locales

Las colas y los escombros

«Dos cosas que afectan terriblemente la capital de Almería.

Las colas, en pleno día producen un efecto deplorable en el ánimo del transeúnte.

No hablemos de la tragedia muda que están viviendo las pacientes «colistas».

«Podríamos saber cuándo se ponen en vigor las tarjetas de abastecimiento, para acabar con esta «epidemia colista»?

«Entendemos que no debe quedar más cola que la colación de todos los organismos.

«En cuanto a los escombros, producto de la construcción de refugios o del adoquinado de las calles, son otra epidemia, que atenta al físico de los transeúntes nocturnos.

«Para los que nuestro trabajo nos obliga a circular en plena noche por las calles, constituye esto una «carrera de obstáculos».

«Hay compañeros nuestros que llevan, precavidos unas narices de repuesto en el bolsillo. ¿Por si las moscas!»

«No habría medio de acabar con esos montículos antiestéticos y amenazadores, de tierra y piedras?

QUISQUILLOSO X

## Las heroicas brigadas confederales prosiguen sus impetuosos avances por tierras de Aragón

Los partes oficiales de guerra nos traen la noticia diaria de la brillante actuación del Ejército Popular en los frentes de Aragón.

Todos los días hay novedad en ese frente y todos los días pasan a nuestro poder kilómetros de terreno, conquistado al enemigo en briosos ataques.

Y es, precisamente hoy, cuando más nos gusta recordar aquellas tan injustas campañas hechas contra nuestros esforzados compañeros del Alto Aragón referente a su forzada inactividad, cuyas causas no eran ignoradas por aquellos que más se distinguían en el ataque sistemático y sectario.

Los hombres que, en los primeros momentos de la convulsión ibérica, se lanzaron, veloces y abnegados, a cortar el paso a la bestia negra, soportaron después muchos meses de desesperante quietud por causas no del todo desconocidas.

Era entonces cuando se gritaba, desde todas las columnas de nuestra Prensa, en un grito unánime y corajudo: «¡Armas para Aragón!»

Y los días, semanas y meses transcurrían en una sucesión monótona e inquietante sin que el vitalísimo problema se solucionara.

En el ámbito existía una interrogación que

se hacía múltiple en el tráfago de ideas encontradas que la absurda incógnita planteaba a nuestro vertiginoso pensar: «¿Qué pasa en Aragón?, ¿Por qué no se ataca?, ¿Qué hacen tantos hombres inactivos allí?... Y la pregunta no obtenía más respuesta que nuestro grito insistente y contumaz: «¡Armas para Aragón!».

La realidad ha confirmado nuestro grito: los hombres que, a falta de medios para avanzar, formaban un dique compacto e imbatible a la ola reaccionaria en un unánime juramento de «¡ni un paso atrás!», sólo necesitaban armas.

Estos abnegados libertarios saben cumplir con su deber, como lo supieron siempre desde aquel día en que, constituidos en heroicas «tribus» y guiados por la voz recia y fraterna del inolvidable Durruti, avanzaron sobre Aragón, conquistando, en marchas forzadas y breves semanas, posiciones que hasta en los momentos más apurados supieron conservar.

Por las razones expuestas no nos extrañan las notas de los partes oficiales de guerra sobre la actuación de las fuerzas confederales en los frentes de Aragón. No nos extrañan, porque no nos cogen de improviso. Sabíamos muy bien de lo que eran capaces nuestros compañeros del Frente Este en su lucha contra el fascio.

Dr. Artés Guirado

Sanatorio Quirúrgico

Rayos X

Aparato digestivo

Consulta: de 3 a 5

Pérez Galdós 2, Almería

## Vibración internacional La hipocresía de los dos dementes

Dos dementes: Hitler y Mussolini. El primero, con su temperamento nórdico, solapado, precavido, con su sonrisa jesuítica; Alemania. El segundo con su locura furiosa, temperamento cáldico, agresivo, a pesar de una sonrisa que, queriendo ser hipócrita, se queda en repugnante: Mussolini.

Estos dos locos europeos están jugando la última carta en el peligroso juego internacional. Si la ganasen—cosa inconcebible,—sería la perdición del mundo. Si la pierden—y la perderán—es el triunfo de la Paz europea, la Victoria del Pueblo español en armas.

El juego de «tira y afloja» que están llevando desde un principio, no ha hecho más que agravar la situación en España y poner en peligro la Paz Universal.

Las cancillerías europeas no parecen darse cuenta de la consigna de estos dos elementos peligrosos. Esta consigna es: «Ganar tiempo».

Mientras se discute en Nyon, en Ginebra, en Londres; mientras ellos van prometiendo el cese en el envío de voluntarios a España, y prometiendo también entrar en negociaciones para la retirada de «voluntarios» de España, los envíos de esas tropas mercenarias, se precipitan y el envío de material bélico adquiere un ritmo escandaloso.

Quieren ganar tiempo, a fin de que, llegado el momento de la firma de un nuevo pacto, puedan con tranquilidad acceder al cese del envío de tropas, puesto que, ya entonces, éstas habrán desembarcado en la España facciosa.

Pero el juego se les va a estropear. El gran discurso del demócrata presidente de los Estados Unidos ha tenido la virtud de remover los cimientos del mundo en favor de nuestra España hollada.

El Partido laborista británico pide al Gobierno inglés el abandono inmediato de la «No intervención», farsa indigna y caduca, y la apertura de las fronteras españolas para mandar todo el material que necesite el Gobierno de la República para reducir la sublevación facciosa y echar del país a los invasores extranjeros.

Por otra parte, las Organizaciones obreras del extranjero han empezado ya el boicót de transportes a los facciosos, y, a medida que esta acción directa se intensifique, nuestros enemigos se verán acorralados y amenazados por el mundo entero trabajador.

Ese es su mayor temor.

¡No confundamos! No se ha demostrado en las diplomacias europeas. Pero esperemos todo de los verdaderos gobiernos democráticos—presionados por la clase trabajadora—y, sobre todo, de las Organizaciones obreras del mundo, que son nuestros fieles hermanos que arrojan su interés en el aniquilamiento total del enemigo de la Paz, del fascismo sanguinario.

## Intenso bombardeo de las bases aéreas facciosas de Palma de Mallorca (Véanse telegramas últimas noticias)

### No se permitirán las campañas que perjudiquen la unidad de acción antifascista

(Viene de la página primera)

*retaguardia y conseguir que las vicisitudes que el pueblo antifascista tiene que sufrir como consecuencia de la guerra, no sea campo abonado para los agentes del fascismo. Depurar las organizaciones sindicales y políticas. Cooperar con el Gobierno en la política de precios y abastecimientos. Facilitar el engrandecimiento del Ejército Popular. Cooperar, para su mayor eficacia, en la obra a realizar por los Gobiernos del Frente Popular Antifascista.*

*En esta reunión quedó constituido el Frente Popular Antifascista de Valencia y se acordó reafirmar la adhesión inquebrantable al Gobierno de la República y dedicar un saludo fraternal a todos los compañeros que luchan por la libertad y la independencia de España y un recuerdo emocionado a todos los muertos por la causa antifascista.*

## ¡Armas y municiones para la España republicana!

Londres, 8 octubre (23 h.) En los círculos periodísticos se anuncia que si el Gobierno italiano mantuviera su actitud, las primeras medidas que adoptarían Francia e Inglaterra, sería la apertura inmediata de la frontera franco-española para el tránsito de armas, municiones y aviones, y el levantamiento por dichas naciones, del embargo sobre la exportación de armas y municiones a España. (Fabra).

### Abisinia ataca con brío a los invasores italianos

Londres, 8 octubre (23 h.) El «Times» publica una noticia dando cuenta de que, a mediados de Septiembre, los patriotas abisinios atacaron a los italianos en Adua, matando a 200. Otros grupos atacaron, a fin de agosto, Makalle e incendiaron un convoy de 200 camiones italianos. En toda Abisinia se está librando una guerra de guerrillas que causa grandes bajas a los italianos. La agricultura está en decadencia y ciertos productos que antes eran exportados por Abisinia, ahora tienen que ser importados.—(Fabra).

### La guerra chino-japonesa

Shangay, 8 octubre, (23 h.) —Se anuncia que los japoneses fueron rechazados ayer con gran

des pérdidas en la línea férrea de Tient-Tsin-Poken.

En el sector de Kouhsien los japoneses se apoderaron de algunas posiciones, pero las fuerzas chinas, que habían sido reforzadas, lograron cercar a las fuerzas japonesas, y éstas se encuentran muy comprometidas.—(Fabra).

### Un barco francés apresado por los piratas italianos, libertado por un contratorpedero francés

París, 9 octubre (2 m.)—El periódico «Ce Soir» publica una noticia de Orán, anunciando que el vapor francés «Cassidaigne», que efectúa el recortico Sète-Marsella se vió obligado el martes, bajo amenaza de ser bombardeado por cuatro bimotores facciosos, a dirigirse a Palma. Al llegar cerca de Baleares, el vapor fué encuadrado por dos cazas submarinos, y después trasladado, por un contratorpedero, hasta el puerto de Palma. Al amanecer, el «Cassidaigne» comprobó que el contratorpedero que lo había detenido llevaba la bandera italiana.

Por la tarde llegó a la rada de Palma el contratorpedero francés «Fantosque», consiguiendo la liberación del «Cassidaigne», que se dirigió a Orán.—(Fabra).

## Últimas noticias de nuestro servicio telefónico

Valencia, 9 octubre (2 madrugada).—El Ministerio de Defensa Nacional ha facilitado la siguiente nota:

A primeras horas de la mañana del jueves, marcharon aviones leales a atacar los aeródromos y los puertos de Palma de Mallorca, que son base de las continuas agresiones aéreas que se vienen realizando contra ciudades leales del litoral del Mediterráneo. La primera patrulla de las expedicionarias bombardearon el aeródromo de Pont de Inca, cayendo las bombas entre los aviones y en una arboleda próxima donde se supone estarían ocultos más aparatos. Nueve cazas «Fiat» que aparecieron en el aire no se decidieron a entablar combate. La segunda patrulla ha tenido por objetivo el aeródromo de San Juan. Descargó sus bombas en el centro del mismo, cerca de los barracones. Salieron en primer término dos cazas, que entablaron combate, huyendo al contestárseles con fuego de ametralladora. Otra patrulla nuestra, que actuó igualmente sobre el aeródromo de

San Juan, apareció en el puerto, lanzando algunas bombas en uno de los malecones y en los cuarteles cercanos a la Catedral.

Estos aviones fueron atacados por siete «Fiat», de los cuales fueron derribados dos, que se incendiaron. Otro caza faccioso fué alcanzado por dos ráfagas de ametralladoras, siendo probable que también quedara destruido. Por la tarde fué de nuevo atacado el aeródromo de Pont de Inca, dentro del cual cayeron las bombas. Salieron al encuentro de nuestros aviones ocho «Fiat», que huyeron al ser repelida su agresión. También se repitió durante la tarde, y por dos veces, el ataque al puerto de Palma de Mallorca, sin que lograran evitarlo los cazas facciosos, puestos en fuga muy pronto.

Otra nota del Ministerio de Defensa Nacional dice así:

«Siguiendo el plan de bombardear poblaciones del litoral del Mediterráneo, sin perseguir objetivos verdaderamente militares, cuatro trimotores faccio-

sos de la base extranjera establecida en Palma de Mallorca realizaron esta mañana un ataque sobre Alicante, lanzándole bastantes bombas. Por fortuna este bombardeo no ocasionó el número de víctimas ni los daños materiales que produjeron los realizados últimamente en Barcelona y Valencia, donde perecieron bastantes personas, todas ellas pertenecientes a la población civil, y fueron derribadas modestas viviendas obreras. En Alicante sólo resultaron algunos heridos, siendo los daños casi nulos.—(Fabra).

### Los japoneses vuelven a emplear gases

Shanghai, 9 octubre (2 m.)—El cuartel general chino ha declarado que los japoneses han empleado por tercera vez gases etéreos contra los chinos.

De 50 soldados atacados en el sector de Lotien, 20 perecieron intoxicados. Los cazas han derribado 48 aviones japoneses y producido averías a otros 16 durante el mes de Septiembre.—(Fabra)

## ¿Otro ataque a un buque inglés?

Tarragona, 9 Octubre (2 madrugada).—Cuando se dirigía a este puerto un barco mercante, a unas ocho millas, le atacó un barco faccioso, que le hizo cambiar de ruta, arrojándole varias bombas. El barco lanzó repetidas veces el S. O. S. Varios pescadores han dicho que llevaba bandera inglesa.

### Nuevo desembarco de tropas facciosas

Gibraltar, 9 octubre (2 m.) Esta tarde han llegado a Algeciras, procedentes de Ceuta, según parece, 5.000 soldados cuya nacionalidad se ignora. Se adoptaron en Algeciras medidas de precaución para que el público no pudiera llegar al muelle para presenciar el desembarco.—(Fabra).

### La felonía italiana prosigue

Londres, 9 octubre (2 m.)—El «Evening News», informa que el gobierno británico posee ya información irrefutable de que 15.000 soldados italianos han desembarcado en Cádiz en la mañana pasada, y que han

llegado a Palma de Mallorca nuevos aviones italianos. (Fabra).

### Otro buque inglés—y van tres en esta semana—apresado por los facciosos

Londres, 9 octubre (2 m.)—La Agencia de los «Lloyds», anuncia que el vapor británico «Bobby», que navegaba hacia Avilés, procedente de Amberes, ha sido detenido por los rebeldes españoles y conducido al Ferrol. Es el tercer barco inglés detenido esta semana por los partidarios de Franco.—(Fabra).

### Del hundimiento del «Ciudad de Barcelona»

Barcelona, 9 Octubre (2 madrugada).—Han llegado el capitán y algunos tripulantes del «Ciudad de Barcelona», que han relatado cómo en la mañana del 15 de Agosto, lo hundió un submarino italiano en los Dardanelos.—(Fabra).

Editado en «Industrias Gráficas Socializadas».